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La campaña está partiendo aho- 

ra. 

Pero es la que lleva corriendo 

más tiempo... 

Sí, por supuesto, y eso es ventaja 

y desventaja. Porque aquel que 

pretendía que una ventaja en las 

encuestas de una persona que 

lleva dos años en esa posición se 

mantenga, es no entender nada 

en política. ¿Y por qué digo que 

está partiendo ahora? Porque se 

despejó, a lo menos, un porcen- 

taje importante de las candida- 

turas, que es la oficialista. Y se 

va a terminar de despejar el 18 de 

agosto, cuando veamos si se ins- 

criben independientes o no. Se- 

gundo, no estoy de acuerdo con 

la afirmación de que no prende. 

Más que “prenda” o no, lo 

que se transmite es que hay 

una dualidad en su campaña 

que complica el relato. Esto de 

Evelyn empática, Evelyn dura... 

no es nítido... 

Su argumento puesto en la mi- 

nistra Jara no suena razonable. 

Una persona cercana, con his- 

toria familiar y la ministra que 

gestiona proyectos de ley y saca 

adelante proyectos de ley. Es de- 

cir, el ser humano, cuando se re- 

laciona con otros, tiene dimen- 

siones distintas y son esenciales 

para gobernar. 

Pero se lo pregunto porque 

Kast va subiendo en sondeos de 

opinión y su diseño es más claro. 

Lo que digo es lo siguiente. La 

gente le va a pedir a José Antonio 

Kast como a Matthei, no solo cuál 

es el alto del muro que quiere po- 

ner en alguna parte. Estoy ejem- 

plificando con algo muy sencillo. 

Sino cómo lo va a hacer. Si tiene 

los equipos. José Antonio se está 

preparando para ganar. Evelyn 

Matthei se ha preparado para ga- 

nar y gobernar (...). Pero también 

agrego algo, ella tiene liderazgo. 

¿Y eso no lo tiene Kast? 

Lo que digo es que él está tra- 

bajando para ganar. No conozco 

su equipo. Conozco propuestas 

específicas para materias espe- 

cíficas, donde el ritual semanal 

de Kast es presentar un eslogan 

y dos ideas fuerza: eso no es sufi- 

ciente para gobernar. 

Usted como consejero de la 

campaña, ¿no hace una autocrí- 

tica por la baja de Matthei? 

Yo no lo plantearía desde la pers- 

pectiva de los problemas. Hay 

que plantear desde la perspecti- 

va de las oportunidades. La cam- 

paña de Matthei ha ido aprove- 

“La campaña está 

partiendo ahora 

(...).Vamos a tener 
todos los días 

novedades respecto a 

que un candidato está 

más arriba que otro en 

las encuestas”. 

chando las oportunidades que se 

producen en cada fase (...). Aque- 

llos que creen que esto se conge- 

la y se define hoy día en julio o 

en agosto, cuando inscribamos 

el candidato, están equivocados. 

Vamos a tener todos los días no- 

vedades respecto a que un candi- 

dato está más arriba que otro en 

las encuestas. 

Dijo que llegó la hora de dife- 

renciarse. Esta semana, Matthei 

comparó a Kast con Kaiser, im- 

dicando que el libertario es más 

respetuoso con las mujeres. ¿Le 

parece que es una buena estrate- 

gia, cuando dice que debe haber 

unidad en las parlamentarias? 

Creo firmemente que la di- 

ferenciación tiene que ver con 

dos ejes: lo programático, pero 

también la historia de vida. Cada 

uno va a tener que dar cuenta 

de su historia política, a eso me 

refiero con la historia de vida, 

historia política, con sus logros 

y sus fracasos. José Antonio Kast 

va a tener que dar cuenta de su 

incapacidad de haber ganado la 

segunda vuelta en la elección 

pasada. Tendrá que también dar 

cuenta cómo, habiendo tenido 

un texto altamente consensuado 

de técnico, no fue capaz de plas- 

marlo en un texto que lograra la 

mayoría en el segundo proceso 

constitucional. Todas son cosas 

que son válidas. Lo que no es vá- 

lido es que parlamentarios repu- 

blicanos descalifiquen con lo de 

la derechita cobarde. 

¿Fue afortunada esa compa- 

ración con Kaiser, de quien se 

conoce su historial de malas de- 

claraciones contra las mujeres? 

Pero hay un tema básico, que es 

la posición que ha tenido Evelyn 

Matthei sobre la mujeres. 

Se lo pregunto porque el tema 

de fondo es qué tan conveniente 

es abrir o no este fuego amigo. 

A Sebastián Sichel, en 2021, le 

pasó la cuenta ser duro con Kast. 

No son iguales las dos candida- 
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turas. Son propuestas distintas. 

Lo de Kast se funda en una serie 

de propuestas que tienen que ver 

con aspectos puntuales. Matthei 

tiene una consistencia mayor 

que le permite ganar y gobernar 

con la diversidad que representa 

el 62% o 63% que fue el rechazo. 

Teniendo en cuenta esta lógi- 

ca del 20% que usted menciona, 

¿ve posible que dos candidatu- 

ras de derecha pasen a segunda 

vuelta? 

No, es imposible (..). El efecto 

práctico de que tú seas el candi- 

dato del sector, primero alinea a 

los parlamentarios, alinea a una 

serie de elementos, y no es me- 

nor el hecho de ser gobierno. 

¿Cree que Matthei es más 

competitiva en segunda vuelta? 

Siempre se ha dicho que repu- 

blicanos tiene un techo, pero los 

sondeos ahora dicen otra cosa. 

Hay mucha más gente incierta 

respecto a quién apoyar cuando 

se le pregunta las distintas com- 

binaciones en segunda vuelta. 

Y eso es otro indicador de que 

las campañas todavía no parten 

(...). Está muy abierta la segunda 

vuelta. Sí creo que Matthei tiene 

un techo más alto, pensando en 

la segunda vuelta. O 

  

SOCIALES 

El Observatorio del Envejecimiento UC-Confuturo 
celebró su 5” aniversario 

Con un seminario realizado en la Casa 
Central de la Pontificia Universidad 
Católica de Chile, llamado “Renovar 
compromisos, proyectar futuro: 
Envejecimiento y trabajo desde una 
mirada colaborativa”, la Compañía de 
Seguros Confuturo junto al Centro UC 
Estudios de Vejez y Envejecimiento, 
celebraron el quinto aniversario del 
Observatorio del Envejecimiento 
UC-Confuturo, en el marco del 
lanzamiento de su reporte N*40, La 
actividad contó con la participación 
del rector de dicha casa de estudios, 

   
envejecimiento. 

= : ES 

O Sylvia Yáñez, gerenta de Personas y Sostenibilidad Confuturo; Jorge Welch, 
presidente de la Asociación de Emprendedores de Chile (ASECH); Natalia 

Lidijover, gerenta general de OTIC SOFOFA y directora ejecutiva de Futuro 
del Trabajo; Nicolás Ratto, jefe de la División de Políticas de Empleo del 
Ministerio del Trabajo y Previsión Social, y Rosita Kornfeld-Matte, experta en 

ASECH. 

Juan Carlos de la Llera y del gerente 
general de Confuturo, Mauricio 4 
Fasce, además de los expositores, 
Nicolás Ratto, jefe de la División de 
Políticas de Empleo del Ministerio 
del Trabajo y Previsión Social; Rosita 
Kornfeld-Matte, primera experta 
independiente en derechos de las 
personas mayores de la ONU; Natalia 
Lidijover, gerenta general de OTIC 
SOFOFA, Sylvia Yáñez, gerenta de 
Personas y Sostenibilidad Confuturo, 
y Jorge Welch, presidente de la 

NT +». Y), 

Pp: 

9) Juan Carlos 
de la Llera, 

eS 

q ,y Mauricio 

Fasce, ge 

general 

la Compañía 

de Seguros 

Confuturo. 

  

Observatorio del Envejecimiento, y Catalina Apraiz, 
comunicaciones Confuturo. 

(O Agustín Rivera, jefe de Marketing de Confuturo; Carlos 
Román, director SeniorLab UC; Alonso Alegría, gerente 

comercial de Confuturo, y Eduardo Toro, director ejecutivo 
de Conecta Mayor. 

Y 
directora de CEVE UC; Mercedes Ducci, periodista; Macarena 

Rojas, directora ejecutiva del Observatorio del Envejecimiento 
UC-Confuturo; Valentina Jorquera, investigadora del 

(D Daniela Palominos, Fundación Las Rosas; Daniela Zecchetto, 

  

    
Corporación Tálanton, Macarena Pye, subgerente de Comunicaciones 
Contuturo; Sylvia Yáñez, gerenta de Personas y Sostenibilidad 
Contuturo, y Susana Spikin, Corporación Tálanton.
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